



INFOCOSCE

Boletín de la Confederación de Sociedades Científicas de España

Núm.43 | Diciembre 2024-marzo 2025

Celebración del Consejo General 2025

El Consejo General de COSCE se celebró el pasado 20 de marzo en la sede de la confederación en Madrid. A la reunión acudieron 36 de las sociedades que forman la confederación.

En el Consejo General de este año hubo elecciones para designar a las personas que ocuparán a partir de ahora la vicepresidencia, la tesorería y las vocalías 1, 3 y 5.

Los resultados de las elecciones fueron los siguientes: como vicepresidente fue elegido Jesús Pérez Gil (Sociedad de Biofísica de España) que sustituirá a la hasta ahora vicepresidenta Alicia Alonso Izquierdo; como tesorero fue reelegido Juan José Vaquero López (Real Sociedad Española de Química); como vocal 1 fue reelegida Rut Jiménez Liso (Sociedad Española de Profesores e Investigadores de las Ciencias Experimentales); como vocal 3 fue elegida Marian Ros Lasierra (Sociedad Española de Bioquímica y Biología Molecular) que sustituirá a Isabel Fabregat y como vocal 5 fue reelegido Luis Alfonso Ureña López (Sociedad Española para el Procesamiento del Lenguaje Natural y de la Sociedad Científica Informática de España).

En el Consejo General también se aprobaron el presupuesto y la decisión de continuar con la declaración de utilidad pública para la COSCE.

Así mismo, se aprobó el alta en la confederación de las siguientes sociedades: Asociación Universitaria de Profesores de Didáctica de las Ciencias Sociales (AUPDCS), Sociedad Española de Psicobiología (SEPSICOBIO) y Sociedad Española de Investigación en Educación

Matemática (SEIEM). En cuanto a las sociedades que causaron baja, fueron las siguientes: Asociación Española de Investigación sobre el Cáncer (ASEICA), Sociedad Española de Historia de la Medicina (SEHM), Sociedad Española de Medicina Tropical y Salud Internacional (SEMTSI) y Sociedad Española de Ingeniería en Biomedicina (SEIB).

Convocado el Premio COSCE a la Difusión de la Ciencia 2025

En el mes de enero de este año, la confederación convocó la edición 2025 del Premio COSCE a la Difusión de la Ciencia. Esta iniciativa anual tiene como objetivo reconocer las acciones personales de divulgación científica que realizan los investigadores y las investigadoras.

La persona ganadora recibirá una placa conmemorativa y los 5.000€ con los que está dotado el premio.

Proclamación del ganador/a: mayo de 2025

Acto de entrega del premio: 30 de mayo en la Fundación Ramón Areces (Madrid).

Puede acceder [aquí](#) a las bases completas.

En mayo se celebrará la entrega del Diploma de Honor

Coincidiendo con la entrega del Premio COSCE a la Difusión de la Ciencia 2025, el 30 de mayo se entregará igualmente el Diploma de Honor que distingue a aquellas personas que han destacado por su apoyo a la confederación. En esta edición, el Diploma de Honor se entregará, a título póstumo, a D. Federico Mayor Zaragoza.

Federico Mayor Zaragoza (Barcelona, 1934-Madrid, 2024) fue científico, profesor, político y alto funcionario internacional. Ministro de Educación y Ciencia de España entre 1981 y 1982 y director general de la Unesco entre 1987 y 1999, Mayor Zaragoza brindó un incansable apoyo a la confederación reconociendo el importante papel que las sociedades científicas tienen en la transformación de la sociedad. Su inestimable respaldo y su compromiso constante con la difusión del saber marcaron profundamente nuestra misión y las actividades de COSCE.

Acto de entrega del premio: 30 de mayo en la Fundación Ramón Areces (Madrid).

Comisión de ciencia y medios

La comisión de ciencia y medios cuyo objetivo es responder a las noticias relacionadas con la ciencia de manera dinámica para combatir la difusión de bulos o errores científicos ha enviado dos comunicados científicos en este período:

Comunicado sobre las harinas de gusano

Comunicado sobre los congresos fantasma

Comisión de burocracia

En la reunión de la comisión celebrada en enero se siguió avanzando en el análisis de los elementos y factores que introducen burocracia en la gestión de la ciencia y se elaboró resumen revisado por la vocal asesora de la Agencia Estatal de Investigación.

Se espera la incorporación a la comisión de un representante de CRUE, - José Julián Garde, rector de la Universidad de Castilla La Mancha-, otro de SOMMA, -Josep Samitier, director del Instituto de Bioingeniería de Cataluña (IBEC) y de Isabel Márquez del Instituto de Astrofísica de Andalucía.

Acciones de protesta por la suspensión de ayudas a la investigación en IA

Durante el primer trimestre de este año, COSCE ha realizado diversas acciones para trasladar al Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades el malestar entre investigadores e investigadores por la cancelación de la Convocatoria de ayudas para la financiación de planes de investigación en cooperación en el área de la inteligencia artificial desarrollados por grupos de

investigación interdisciplinares, convocada por dicho ministerio. Preguntas al ministerio, cartas a la ministra y al secretario de Estado de Ciencia, Innovación y Universidades y comunicados de prensa, entre otras acciones, finalizaron en una reunión con el secretario de Estado en la que COSCE trasladó la inquietud en el ámbito investigador por esta cancelación.

Más información

Reunión de coordinación para las acciones de comunicación científica con las sociedades miembros

COSCE celebró una reunión con las sociedades para tratar de aunar los esfuerzos en el área de comunicación entre la confederación y las sociedades que la forman. La reunión se celebró el día 21 de febrero y a ella asistieron representantes de más de 40 sociedades.

En la reunión se acordó seguir trabajando en esa línea de aunar sinergias que nos ayuden a mejorar la comunicación de todos los componentes de la confederación.

[Acceso al documento resumen de la reunión](#)

Presentación del Informe de transparencia en experimentación animal.

El 2 de diciembre se presentó públicamente el séptimo informe anual del acuerdo COSCE por la transparencia en experimentación animal.

La presentación corrió a cargo de Isabel Fabregat y Amanda Sierra, vocales de la Junta de Gobierno de COSCE, junto a Lluís Montoliu y Javier Guillén.

Oficina C

La colaboración de COSCE con la Oficina C del Congreso de los Diputados ha continuado también en los últimos meses. COSCE, como el resto de los asesores, proporcionó posibles temas para la elaboración de informes. Entre

todos los propuestos, en febrero, la Mesa del Congreso seleccionó tres para elaborar en los próximos meses:

- Menores y redes sociales.
 - Desarrollo territorial: oportunidades y desafíos en los ámbitos rurales.
 - Sequía en España.
-

Programa Aciertas

ACIERTAS es un proyecto educativo de la COSCE que ofrece un espacio donde docentes de todas las etapas educativas (desde Educación Infantil a Bachillerato) comparten sus experiencias y acceden a recursos elaborados por científicos para llevarlos al aula.

Una de las actividades regulares de ACIERTAS es la celebración de webinarios. El último organizado tuvo lugar el 6 de febrero y estuvo dedicado a la resistencia a los antibióticos.

Además, ACIERTAS contó con un stand en la Feria de la Ciencia de Madrid, celebrada entre los días 27 y 29 de marzo. Los talleres organizados por ACIERTAS para la feria contaron con la participación de la Sociedad Española de Microbiología, de la Sociedad Española de Materiales, de la Sociedad Española de Geología, la Real Sociedad Española de Química y el grupo de Women in Aeroespace Madrid.

Puede ver el vídeo del webinar aquí

Síganos en RRSS



Con la colaboración de:



CONFEDERACIÓN DE SOCIEDADES CIENTÍFICAS DE ESPAÑA

www.cosce.org

cosce@cosce.org | tel: 916022571